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Data: 28/2/2015 

Hora do Início: 9 horas.   

Abertura: Roberto Maia Bezerra 

Local: Auditório da Secretária Municipal de Saúde de Tabatinga  

 Situado à Rua Marechal Mallet, nº 520, Centro, em Tabatinga /AM. 

ITEM I – Apreciação e aprovação da ATA da 26ª Reunião 26ª Ordinária 

realizada no dia 8/11/2014 em Tabatinga/AM. A Ata foi aprovada por consenso pelo 

colegiado na forma apresentada. 

            ITEM II – Comunicações: O Coordenador Roberto Maia Bezerra fala que é 

com satisfação que abre os trabalhos do ano de 2015, espera que os trabalhos sejam 

compensadores, e dá as boas vindas às todos. Informa que o SAMU (192) de Benjamin 

Constant está sendo inaugurado, por isso a ausência do secretário municipal de saúde 

do referido município. O membro Francisco Azevedo comunica que em 13 de março é 

o aniversário do município de Santo Antônio do Iça, e inauguração de 1 (uma) Unidade 

Básica de Saúde, agradece ao governo do estado em nome da Srª Maria Adriana 

Moreira pelo apoio dado ao município. O membro André Alves comunica que em 30 de 

março a Secretaria Municipal de Saúde de São Paulo de Olivença vai reinaugurar as 

obras do Programa de Requalifica UBS. O Diretor do Departamento de Atenção Básica 

e Ações Estratégicas DABE/SUSAM o Sr. Claudio Pontes menciona que o prazo para 

implantação do E-SUS é maio e para competência junho. A Srª Maria Adriana Moreira 

menciona que em outros municípios, nas reuniões da CIR está sendo colocado em 

relação às metas não atingidas por conta da saúde indígena, diz ser importante 

formalizar ao Dr. Bernardino Albuquerque e a Enfermeira Isabel Cristina Hernandes, 

se os senhores têm os dados e têm como comprovar a cobertura, se é realmente a 

população indígena que está fazendo o indicador cair, o ministério público também tem 

que ser informado, depois que negociou com a equipe e não avançou. O Coordenador 

da CIR Roberto Maia Bezerra registra que a Fundação de Vigilância em Saúde (FVS) 
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levantou 7 (sete) vacinas que fazem parte do calendário anual de vacinação, dados de 

campanha, com exceção da BCG, inclusive a BCG foi à única que quase todos os 

munícipios da região alcançaram a cobertura. O Sr. Claudio Pontes fala sobre os 

instrumentos de planejamento e lembra que o Ministério da Saúde está bastante 

criterioso em relação aos sistemas de informações, reforça que os munícipios não 

atrasem nenhum sistema de informação, pois o Ministério da Saúde não está 

prorrogando prazo e está penalizando o município, mantenham os sistemas de 

informações sempre em dia. Acrescenta que o Departamento de Planejamento/SUSAM 

atualizou os dados em relação aos instrumentos de planejamento em 20.2.2015. A 

Coordenadora de Atenção Básica de Tabatinga a Srª Viviane Loiola observa que teve 

dificuldade de encontrar os dados para inserir no Relatório Anual de Gestão. A Srª 

Suziele Souza menciona que em relação ao SISPACTO o que está definido pelo 

Ministério da Saúde é 2013 a 2015, em 2013 os munícipios elaboraram e fizeram as 

metas, 2014 é avaliação e revisão das metas, 2015 é a mesma coisa proposição de 

metas. O Sr. Claudio Pontes reforça que para o Relatório de Gestão é preciso ter uma 

equipe trabalhando, o sistema puxa 60% a 70% automático se tiver o Sistema de 

Informação sobre Orçamentos Público em Saúde (SIOPS), se não tiver, anexar a Lei de 

Diretrizes Orçamentárias (LDO) e justificar para o conselho municipal de saúde, o que 

não pode é não fazer. A Srª Nara Koide menciona que em relação à questão do SIOPS, 

que os munícipios entrem em contato com o prefeito ou com o escritório de 

contabilidade, pois realmente o prazo não está estendido. O Sistema do Tesouro 

Nacional (STN) vai rodar após o dia 28 de fevereiro e a partir de 2 de março acontece o 

balaço nacional, dia 3 de março o munícipio que não estiver com a informação do 6º 

bimestre, esse município cai no CAUC e o bloqueio começa no recurso da saúde, 

inclusive o FPM. O membro Weydson Gossel menciona a importância do espaço da 

CIR, porque tem a interação do SUS com o subsistema. Informa que está acontecendo à 

capacitação de Atenção Integrada às Doenças Prevalentes na Infância (AIDPI) no 
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município de Santo Antônio do Iça, onde em dezembro de 2014, 2 (dois) enfermeiros 

foram capacitados em Pernambuco nas novas atualizações do AIDPI. O Coordenador 

da CIR Roberto Maia Bezerra registra que em relação à recusa de atendimento de 

pacientes indígenas por parte dos médicos, é preciso que chegue essas informações 

formalizadas, com o nome do médico que recusou o atendimento, nome do paciente e a 

data, para que sejam tomadas as providências. A Coordenadora de Atenção Básica do 

município de Benjamim Constant Silene Kurant diz que não é uma relação de gerência, 

que a gestão municipal não compactua com a não assistência ao paciente indígena, 

existe sim, problemas com profissionais, os quais estão orientados a seguir a linha de 

gestão do SUS. O membro Heródoto Jean de Sales fala sobre a recusa do atendimento 

a paciente indígena, acredita que em alguns casos é desconhecimento da equipe, e que 

já marcou uma reunião no município de Atalaia do Norte com a secretária municipal de 

saúde e o diretor do hospital, alguns funcionários pensam assim, é saúde indígena é 

problema da Secretaria Especial de Saúde Indígena (SESAI). A membro Vanessa 

Almeida acredita que o atendimento a saúde indígena está em lei e ninguém vai fugir 

disso, quando recebe reclamações sempre apura, e existe orientação para o profissional 

que acompanha o paciente indígena a unidade hospitalar, caso passe por algum tipo de 

situação, denuncie. 

 ITEM III- Processo nº 001995/2015- Referente ao encaminhamento da Ordem 

de Serviço da Reforma e ampliação da UBS centro no município de santo Antônio 

do Iça/AM. Processo nº 001996/2015 – Referente ao encaminhamento da ordem de 

Serviço da Construção da Unidade Básica de Saúde Vila presidente; Unidade 

Básica de Saúde do Bairro São José; Unidade Básica de Saúde do Bairro Planalto; 

Unidade Básica e Saúde de Vila Betânia do município de Santo Antônio do Iça: 

Apresentação Coordenador da CIR Roberto Maia Bezerra faz uma proposta para sanar 

de vez as questões de encaminhamentos de propostas de ordem de serviço de 

ampliação, reforma e construção de Unidade Básica de Saúde (UBS). A CIB/AM fez uma 
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proposição parecida, existe uma nota técnica escrita pelo DABE/SUSAM acerca de 

como deve se fazer para que tenha a aprovação junto a CIB/AM e a CIR’s. Registra que 

é preciso fazer uma resolução que aprove os encaminhamentos de ordem de serviço de 

reforma, ampliação e construção de UBS na região, que estiverem em conformidade 

com a nota técnica construída pelo Departamento de Atenção Básica (DABE/SUSAM), 

encaminhar a resolução juntamente com a nota técnica para todos os secretários 

municipais de saúde da região e a partir disso todos os processos não vão mais precisar 

entrar em pauta, serão todos cobertos por essa resolução. 

  ITEM IV – Processo nº 002204/2015- Referente à Implantação de 1 (um) 

NASF tipo II no munícipio de Atalaia do Norte/AM: Apresentação Coordenador da 

CIR Roberto Maia Bezerra Considerado a Portaria nº 2.488/GM de 21 de outubro de 

2011 que aprova a Politica Nacional de Atenção Básica e estabelece a revisão de 

diretrizes e normas para a organização da atenção básica para a Estratégia Saúde da 

Família e o Programa de Agentes Comunitários de Saúde (PACS); O NASF não pode 

ser um lugar do discurso do saber; nem ser lugar de especialistas - Ele vai dar conta 

daquilo que atenção básica não consegue; não pode adotar a lógica de especialidades, 

fichas, agendas, ambulatórios e encaminhamentos. A área técnica se manifesta de 

forma favorável a implantação de 1 (um) NASF tipo II, na cidade de Atalaia do Norte. 

Item aprovado por consenso pelo colegiado. 

    ITEM V – processo nº 001125/2015- Referente ao encaminhamento do 

Projeto Básico para Credenciamento de 1 (um) Laboratório Regional de Prótese 

Dentária no munícipio de Santo Antônio do Iça/AM: Apresentação Coordenador da 

CIR Roberto Maia Bezerra considerando a Politica Nacional de Saúde Bucal-Brasil 

Sorridente tem promovido à reorganização das práticas e da rede de Atenção à Saúde, 

ampliação e qualificação do acesso aos serviços de Atenção Básica em Saúde Bucal, 

principalmente por meio das equipes de Saúde Bucal na Estratégia Saúde da Família e 

da Atenção Especializada em Saúde Bucal, através da implantação do Centro de 
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Especialidade Odontológico (CEO) e dos Laboratórios Regionais de Próteses Dentária 

(LRPD), pautando-se nos princípios e diretrizes do Sistema Único de Saúde (SUS); Os 

LPRD visam suprir uma grande necessidade da população brasileira, que é a 

reabilitação oral protética. O Coordenador Roberto Maia Bezerra diz que é preciso ter 

no laboratório a produção para que o Departamento de Controle e Avalição (DECAV) 

autorize o repasse, se não tiver produção no Sistema de Informação Ambulatorial (SAI) 

não autoriza. Item aprovado por consenso pelo colegiado. 

 VI- Proposta de Calendário de Reuniões da CIR/ASOL/AM Ano 2015: 

Apresentação Coordenador da CIR Roberto Maia Bezerra diz que as reuniões da CIR 

tem acontecido mensalmente, dada às dificuldades tanto pela equipe do estado quanto 

para os munícipio, sugere que modifique o calendário e fique igual as demais regiões, ou 

seja, as reuniões sejam bimestral. O Coordenador da CIR Roberto Maia Bezerra a 

proposta é que até junho do corrente o calendário fique mensal e em julho revise a 

necessidade. Item aprovado por consenso pelo colegiado. 

 VII – Apresentação do Relatório de Atividades do Complexo Regulador do 

Alto Solimões/2014: Apresentação Coordenadora Regional do Complexo Regulador do 

Alto Solimões Jaqueline Valim. A Srª Artemisa Barbosa esclarece que havia solicitado 

uma pauta de repactuação da referência e contra referência da região, foi acordado que 

repactuar em cima de alguma coisa que falta ser explicada é complicado. Solicita 

autorização do colegiado para alterar a pauta e apresentar o relatório de atividades de 

2014, na próxima reunião da CIR pede pauta para repactuar a referência e diz que é 

nessa linha que vai ser trabalhado. A Srª Jaqueline Valim diz que o trabalho teve início 

em 2012, com oficina e usando o espaço da CIR para algumas discussões em relação à 

realidade da Região do Alto Solimões funciona e como gostaria que ela funcionasse. 

Principais desafios: Promover a devida compreensão de que o processo de regulação 

assistencial é responsabilidade de todos, frente à qualidade de atendimento prestado ao 

usuário do SUS; Superação das dificuldades de comunicação e conectividade 
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historicamente presentes na realidade do interior do estado; Valorização do SUS e 

comunicação ágil entre a rede de serviços de saúde e os usuários sobre seu 

agendamento e o compromisso destes em comparecer ao serviço ou informar da 

impossibilidade de seu comparecimento; Incorporação de nova cultura pelos 

profissionais quanto a utilizar instrumentos e mecanismos de controle (protocolos, etc.) e 

normatização de processos técnico-administrativos e de trabalho; Integração horizontal 

de serviços de apoio diagnóstico e de tratamento na rede assistencial; Habilitação das 

Bases em funcionamento; Funcionamento das bases que ainda se encontram 

pendentes. 

 VIII- Extra pauta I – Alimentação dos Sistemas de Informação do Ministério 

da Saúde para o Alto Solimões/AM: Apresentação Gerente de Controle e avaliação da 

SUSAM Jesuína de Jesus Figueiredo menciona que não tem boas notícias para a 

região, mas é preciso discutir onde é possível melhorar, porque quando o munícipio não 

alimenta puxa a região para baixo. Considerações: Instabilidade da internet; 

Rotatividade de profissionais; Déficit de conhecimento técnico; Não regularidade na 

alimentação dos sistemas; Digitação de AIHS por terceiros em Manaus; Com a retirada 

do prontuário de seu local de guarda legal. Os principais motivos que levam a 

quantitativos e valores que deixam de ser registrados são: CBO não cadastrado no 

CNES; Serviço de classificação não cadastrado no CNES. A relação efetiva entre a 

alimentação dos SIS e a atualização destes, é fundamental, pois ainda que alimentado o 

sistema, mas se não for atualizado, o reflexo será evidente com o aumento das glosas e 

rejeições. Assim, a partir da análise, somente através das regiões de saúde, com o seu 

processo de planejamento integrado, com seu desenho de rede e com a organização da 

gestão, devem-se produzir mais respostas no cuidado da população e de forma mais 

organizada. Por isso, a importância da regulação, agora e mais do que nunca, a 

importância do processo de controle e avaliação. 
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 IX – Extra pauta II – Nova Modelagem e Financiamento para as Equipes de 

Saúde da Família Ribeirinha (ESFR) e Fluvial (ESFF); Apresentação Diretor do 

Departamento de Atenção Básica DABE/SUSAM Claudio Pontes Ferreira esse assunto 

vai ser mais bem discutido no congresso do COSEMS. Essa nova configuração para as 

equipes de Saúde da Família Ribeirinhas é um orçamento de R$10.000,00 (dez mil) 

reais vai para quase R$ 50.000,00 (cinquenta mil) reais, é bom para a área de Benjamin 

Constant que está com alguns problemas com a saúde indígena. É uma portaria 

importante, os senhores podem cadastrar como voadeira e receber por voadeira, 

cadastrar como grupo de apoio e receber como grupo de apoio, a portaria é flexível não 

precisa de um número mínimo de família. Nem um projeto do Amazonas foi 

contemplado, os projetos que têm mais parecido é o de Itacoatiara e Nova Olinda, fala 

que vai disponibilizar o modelo de projeto para todos. O Ministério da Saúde não aceita 

ad referendum, não aceita resolução simples, é preciso anexar a tabela de nº 03 a 

resolução Desafios: Apoiar os municípios para implantar as equipes considerando o 

novo arranjo de equipe e da logística; Sinalizar a necessidade de readequação das 

equipes antigas credenciadas com base na portaria anterior; Sugerir informações 

padrões nas resoluções enviadas pelo o estado; Promover oficinas, seminários e outros 

para qualificar o processo de trabalho. 

 X – Extra pauta III – Fortalecimento da Regionalização no Amazonas: 

Apresentação Apoiadora do Ministério da Saúde Nara Koide o COSEMS vai apresentar 

uma proposta de oficina de regionalização para debater de forma mais ampla o que foi 

debatido na oficina do HCOR e agora na reunião da CIR, a qual se constitui em um 

espaço de discussão voltada para problemas de acesso dentro das regiões de saúde. E 

assim, o COSEMS/AM com o apoio do Ministério da Saúde através da Secretaria de 

Gestão Estratégica e Participativa (SGEP) e da SUSAM, propõe a realização de oficinas 

regionais para o fortalecimento da Regionalização, na perspectiva de apoiar os gestores 
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municipais para discussões qualificadas e propositivas, que subsidiem a execução do 

processo de fortalecimento da Regionalização com o efetivo apoio interfederativo. 

 A próxima reunião da CIR foi definida para 20 de março de 2015, em Tabatinga. A 

reunião foi encerrada às 14 horas. Esteve presente o Coordenador da CIR Roberto 

Maia Bezerra, e os membros: Herton Augusto Pinheiro Dantas, Jossiteia Vanessa de 

Almeida, André da Silva Alves, Felipe de Araújo Bonifácio, Francisco Ferreira 

Azevedo, Ane Rose Gomes de Oliveira, Heródoto Jean de Sales, Weydsson Gossel 

Pereira, Samara Machado da Silva, Maria Adriana Moreira, Jorgete Gama, Keila 

Amorim, Jesuína de Jesus Figueiredo, Ângela Goia, Osminda Lôblein, Artemisa 

Barbosa, Sandra Melo, Pauline Azevedo Sá Campos, Marlene Monteiro, Suziele 

Souza, Nara Koide, Claudio Pontes, Eliana Ramos, Francisco Nery Furtado, 

Jaqueline Valim, Valderice Mendes Leite. O presente Resumo Executivo foi 

elaborado, digitado e revisado pela Secretária Executiva Maria de Deus de Souza e 

será arquivado para fins documentais, após ser submetido à apreciação da CIR/Alto 

Solimões, Auditório da Secretaria Municipal de Tabatinga, situado a Rua Marechal Mallet 

nº 520, Centro, em Tabatinga/AM, 28 de fevereiro de 2015.  

 


